

Verneuil-d'Avre-et-d'Iton > Ancienne Église Saint Jean

La commune possède plusieurs monuments historiques classés ou inscrits : Tour grise ; Église de la Madeleine ; Église Notre-Dame ; Ancien Hôtel de la Pilhalière ; Ancienne Église Saint Laurent ; Maisons 81-83, 95, 104 et 106 place de la Madeleine ; Maison 24 rue des Tanneries ; maison rue de la Poissonnerie et Portail rue de la Pomme d'Or.

La commune est couverte par un Site Patrimonial Remarquable depuis le 5 septembre 1995 et par une Zone de Présomption de Prescriptions Archéologiques.

L'ancienne Église Saint Jean de Verneuil-sur-Avre est classée en tant que monument historique depuis le 17 décembre 1943.

L'édifice d'origine fut fondé au XII^e siècle. Il ne reste aujourd'hui que la tour-clocher et la façade, datées du XVI^e siècle. La façade à pignon est percée d'un grand portail en arc brisé aux voussures sculptées. Une petite partie du mur gouttereau sud est encore visible. La tour-clocher, de plan carré, devait être probablement adossée au mur gouttereau sud de l'église. Elle présente deux portails en arc brisé sur les faces nord et est. Les murs sont percés de baies jumelées à remplages. Le côté ouest de la tour-clocher est flanqué d'une tourelle polygonale et des vestiges d'une chapelle latérale. L'église fut désaffectée à la Révolution, puis transformée en halle aux grains. Elle a été largement détruite durant les bombardements de 1944.

** Pour les prescriptions, se rapporter à la fiche sur le SPR de Verneuil-d'Avre-et-d'Iton*

